



ETHISCHE GRUNDLAGEN

UNSER ETHISCHES MENSCHEN- UND PFLEGEVERSTÄNDNIS

- Jeder Mensch ist ein einmaliges Geschöpf Gottes.
Er kann mit keinem Anderen verglichen werden.
- Jeder Mensch verdient unseren Respekt und unsere Aufmerksamkeit.
- Wir pflegen den Menschen ohne Ansehen von Herkunft, Religion, Staatsangehörigkeit, politischer Überzeugung oder sonstigen Merkmalen.
- Wir bejahren das Leben auch mit körperlichen und seelischen Einschränkungen und wollen die Autonomie jedes Einzelnen fördern.
- Unsere Aufgabe ist es, den Menschen gesundheitlich zu fördern, Krankheit zu verhindern und Leiden zu lindern.
- Wir wollen Menschen Hilfe geben, ein Leben führen zu können, das ihren persönlichen Bedürfnissen und Möglichkeiten wie auch ihren Vorstellungen von Gesundheit und Menschenwürde entspricht.
- Pflege ist ein Aushandlungsprozess, bei dem wir achtsam darauf hören, was der uns anvertraute Mensch will und was er nicht will.
- Der uns anvertraute Mensch hat ein Recht auf professionelle Pflege und Betreuung nach den neuesten wissenschaftlichen Erkenntnissen.
- Aus Ehrfurcht vor dem Leben begleiten wir die uns anvertrauten Menschen bis in die letzten Stunden und ermöglichen ihnen ein würdevolles Sterben nach ihren Vorstellungen. Wir akzeptieren die Entscheidung des Menschen, keine lebensverlängernden Maßnahmen zu wollen.
- Pflegende sind oft mit Grenzsituationen konfrontiert. Sich für das richtige Handeln zu entscheiden bedeutet daher eine ständige Abwägung zur Selbstbestimmung, zum Gut-Tun, zum Nicht-Schaden und zur Ehrfurcht vor dem Leben.